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El canciller Felipe Solá encabezó el 11 de agosto la 
reunión virtual del Consejo Público Privado para 

la Promoción de Exportaciones (CPPPE), y afirmó 
que “quienes tienen que producir para exportar y 
quienes tenemos la responsabilidad de ayudarlos, 
debemos pensar en crecer igual a pesar del problema 
macroeconómico”.

Durante el encuentro virtual, en el que se presentó 
el avance de la agenda de promoción comercial 
2021 y el programa de Trabajo para la formulación 
del Plan de Promoción Comercial 2022, el canciller 
señaló que el objetivo es “crecer en exportaciones 
e ir cambiando las cifras en la medida de lo posible, 
ir aumentando, mejorando, ir creciendo más en 
nuestras posibilidades.  Es decir, una reacción por el 
lado de la economía real que induzca a un camino en 
la macroeconomía”.

Vaticinó que “este año llegaremos a 70 mil millones 
de dólares de exportaciones”. Y agregó: “Tenemos 
muy buenos precios de los commodities, lo cual no le 
quita absolutamente nada de mérito a la agricultura 
y a la producción agroindustrial argentina”.

“No tenemos la máxima producción primaria que 

Solá a exportadores: “Hay que 
pensar en crecer más allá de los 

desequilibrios macroeconómicos”

hemos tenido en 2011, 2012, pero asoma una 
posibilidad de crecer en otros rubros de exportación 
también. El trabajo de esta Cancillería es tratar 
de encontrar cuáles son las llaves que permitan 
un aumento consolidado y sustentable de las 
exportaciones en general”, señaló el jefe de la 
diplomacia argentina ante autoridades nacionales, 
provinciales y representantes de las 288 cámaras 
de 76 complejos productivos que actualmente 
componen el Consejo.

Por su parte, el secretario de Relaciones Económicas 
Internacionales, Jorge Neme, manifestó “la enorme 
satisfacción que tenemos con el funcionamiento y 
el desarrollo de las actividades del Consejo Público 
Privado que van dando forma concreta a las ideas y 
conceptos que van definiendo la construcción de la 
política comercial para el país”.

“Lo que hemos logrado en este ámbito del Consejo 
es generar un ida y vuelta entre las empresas y 
el gobierno, crear ese espacio de construcción 
de insumos para la definición de políticas y de 
confianza, donde exista ese ida y vuelta para 
solucionar problemas e ir construyendo el futuro 
conjunto. Somos la expresión como gobierno 
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de intereses generales de la sociedad y, en ese 
sentido, las empresas son un sector dinámico de 
construcción de riqueza, de inclusión social a través 
de la incorporación de trabajadores y la creación 
de empleo, y de proyección de bienes y servicios”, 
sostuvo Neme.

En tanto, Fernando Morra, secretario de Política 
Económica del Ministerio de Economía afirmó: “La 
lógica de nuestro Gobierno ha puesto adelante 
la necesidad de recuperar el crecimiento como 
una precondición para iniciar la estabilización 
macroeconómica”.

“La pandemia complicó mucho acá y en el mundo, 
pero entendemos que la economía se está 
recuperando de forma heterogénea y necesitamos 
que eso se traduzca en un crecimiento sostenible. 
Esto requiere que pensemos en esos balances, 
tanto fiscales como externos”. El secretario destacó 
la reestructuración de deuda con los privados, que 
permitió “conseguir un alivio sustancial en la carga 
de deuda que nos dé espacio para recuperarnos”.

Finalmente, Roberto Arias, secretario de Política 
Tributaria del Ministerio de Economía, señaló que: 
“Nosotros buscamos una política que promueva 
y genere incentivos al sector exportador. El futuro 
va a depender del balance comercial y es algo que 
tenemos claro y realmente necesitamos crecer para 
mejorar los indicadores sociales”.

“Un objetivo central de la política tributaria ha 
sido trabajar con los sectores exportadores en un 
contexto de situación macroeconómica difícil. Con 
esto en mente y con el objetivo de promover las 
exportaciones, y a la vez cuidando el escenario fiscal, 
redujimos los derechos a las economías regionales 
de bienes, principalmente industriales. Y en otros 
casos, donde el costo fiscal era bastante alto, se 
buscaron mecanismos más creativos, como el caso 
de la industria automotriz, donde se estableció un 
derecho de exportación de ‘cero’ a la exportación 
incremental, con lo cual en el 2021 vamos a recaudar 
lo mismo que el año 2020. Pero esa exportación 
incremental implica nuevos mercados y esa es 
una perspectiva de hacia dónde quiere ir la política 
tributaria”.

El Consejo Público Privado de Promoción de las 
Exportaciones forma parte de la estrategia de 
promoción de comercio e inversiones que lleva 
adelante la Cancillería. Fue lanzado en julio de 
2020 y congrega al sector privado y al sector 
público bajo un objetivo común: incrementar y 
diversificar significativamente las exportaciones 
argentinas, tanto en términos de mercados como de 
productos, a través del diseño y la implementación 
de una estrategia de inserción de nuestro país en 
el comercio internacional, con una proyección de 
largo plazo que trasciende las actuales limitaciones 
impuestas por la pandemia.

Otro de los ejes centrales del trabajo de promoción 
comercial es la producción de inteligencia 
comercial. En este marco se dio a conocer el 
Informe de Mercados Agroalimentarios 2021, que 
tiene por objeto brindar al empresariado nacional 
información sobre los mercados agroalimentarios y 
las oportunidades que se observan para productos 
que componen la oferta exportable argentina. En el 
mismo se relevaron 723 oportunidades para 246 
productos en 89 mercados.

Siguiendo esta línea, se destacó, además, la 
creación de un Programa de Análisis y Generación 
de Información Comercial abocado a la puesta en 
valor de sistemas de servicios de información para el 
exportador. Durante 2020 se realizaron 532 informes 
de mercado y 1442 oportunidades comerciales y 
101 licitaciones públicas, a los que deben sumar 
los informes especializados en oportunidades 
relevadas en Mercados Agroalimentarios y el de 
Mercados Industriales. Sólo en el primer semestre 
de 2021 se elaboraron 224 informes de mercado, 
junto con la diaria difusión de oportunidades 
comerciales y licitaciones internacionales. Todos 
estos se encuentran de manera gratuita a través del 
portal Argentina Trade Net.

Participaron además del evento, Carlos Miguel 
Milicevic, vicepresidente del Servicio Nacional de 
Sanidad y Calidad Agroalimentaria (SENASA); Ariel 
Martínez, subsecretario de Coordinación Política, 
Ministerio de Agricultura, Ganadería y Pesca de la 
Nación, y Pablo Sívori, subsecretario de Promoción 
del Comercio y las Inversiones.
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En el marco de la celebración de los 80 años de 
la relación bilateral, el canciller Felipe Solá y el 

embajador de Canadá en la Argentina, David Usher, 
firmaron hoy en el Palacio San Martín un Convenio 
sobre Seguridad Social entre ambos países, 
acompañados por el ministro de Trabajo, Empleo y 
Seguridad Social, Claudio Moroni, quien rubricó el 
Acuerdo Administrativo para la implementación del 
documento, tras una negociación bilateral que se 
inició en 1997.

El convenio sobre Seguridad Social tiene como 
objetivo el reconocimiento de los aportes realizados 
por un trabajador de un país a otro país, y busca 
evitar el doble aporte en el caso de trabajadores de 
traslado temporario. La entrada en vigor favorecerá 
directamente a una importante cantidad de 
ciudadanos argentinos de los casi 20 mil que residen 
en Canadá y que desde hace muchos años aguardan 
por este acuerdo. 

Argentina y Canadá suscriben un 
convenio sobre Seguridad Social

Con relación a la Argentina, este convenio se aplicará 
a la legislación sobre beneficios contributivos del 
Sistema de Seguridad Social en lo que se refiere 
a los regímenes de vejez, invalidez y fallecimiento, 
administrados por la institución competente, 
que puede ser nacional, provincial de empleados 
públicos, profesionales o municipales. Con relación 
a Canadá, se aplicará a la Ley del Seguro de Vejez 
y las normativas adoptadas en virtud de ella, y al 
Plan de Pensiones de Canadá y las regulaciones 
adoptadas en virtud de éste.

La suscripción sobre Seguridad Social representa 
una muestra más de la buena sintonía que existe 
entre ambos gobiernos y del excelente estado de las 
relaciones bilaterales entre la Argentina y Canadá.

Participaron de la actividad el jefe de Gabinete de la 
Cancillería Guillermo Justo Chaves y el secretario de 
Relaciones Exteriores Pablo Tettamanti.
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Argentina-Portugal: Solá con el 
embajador para organizar visita de 
autoridades portuguesas a nuestro país

A días de conmemorarse los 200 años del 
reconocimiento de la República Portuguesa a 

nuestra independencia, el canciller Felipe Solá y 
el embajador José Frederico Viola de Drummond 
Ludovice, mantuvieron el 10 de agosto una reunión 
de trabajo, donde el ministro reiteró la invitación que 
formuló el Presidente Alberto Fernández con el fin de 
que el Primer Ministro António Costa y el Presidente 
Marcelo Rebelo de Sousa visiten nuestro país.

En la Embajada de Portugal, acompañado por el 
jefe de Gabinete de Cancillería, Guillermo Justo 
Chaves, y el secretario de Relaciones Económicas 
Internacionales, Jorge Neme, el canciller Solá 
destacó la hermandad que une a ambos pueblos y los 
profundos lazos que vinculan nuestras identidades, 
culturas y una visión en común del mundo. Recordó 
también el viaje del presidente Alberto Fernández 
a Lisboa en mayo último, donde fue recibido por 
el primer ministro, António Costa, quien reiteró su 
apoyo a la Argentina en la negociación que lleva 
adelante con el FMI.

Conversaron por otra parte sobre la amplia agenda 
común que llevan adelante ambos países, las 

coincidencias en diversos temas como la necesidad 
de profundizar la cooperación global para enfrentar 
la pandemia y sus consecuencias sanitaras, sociales 
y económicas, impulsar el multilateralismo y –hoy 
más que nunca- profundizar un trabajo global serio y 
concreto contra el cambio climático.

El canciller señaló, asimismo, que el Gobierno 
argentino aprecia especialmente el apoyo de 
Portugal a los Comunicados Especiales sobre las 
Cuestión de las Islas Malvinas que adoptan las 
Cumbres Iberoamericanas, en particular en la última 
Cumbre en el Principado de Andorra, y de igual modo 
señaló que la Argentina valora que el acuerdo entre 
el Reino Unido y la Unión Europea no incluya a las 
Islas Malvinas, Georgias del Sur y Sandwich del Sur 
en su ámbito de aplicación territorial.

Del acto participaron también José Octavio 
Bordón, presidente del Consejo Argentino para las 
Relaciones Internacionales (CARI); Arturo Piano, 
director del Banco Piano, y Ricardo Andrade, director 
del conglomerado industrial Mota Engil, de Portugal, 
entre otros.
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Encuentro con autoridades del INTA por 
cooperación agropecuaria con América 
Central

Con la intención de dar seguimiento a diferentes proyectos de cooperación de la Argentina 
con países de América Central, el canciller Felipe Solá se reunió el 9 de agosto con una 

delegación del Instituto Nacional de Tecnología Agropecuaria (INTA), encabezada por su 
presidenta Susana Mirassou, con quien avanzó en las estrategias para ofrecer paquetes 
tecnológicos a esa región.

Acompañado por el secretario de Relaciones Económicas Internacionales, Jorge Neme, 
el canciller resaltó el intenso trabajo científico y tecnológico del INTA que posibilita llevar 
adelante una diversidad de proyectos de cooperación Sur-Sur en materia agropecuaria, en 
diferentes regiones del mundo, coordinados por la Cancillería argentina.  

Luego de la gira que realizó Neme hace dos semanas por Guatemala, El Salvador y 
Honduras, durante la cual mantuvo reuniones con altas autoridades políticas y económicas, 
se analizaron con el INTA las posibilidades concretas de brindar know how argentino y 
transferencia tecnológica, relacionadas con el desarrollo rural y la agricultura familiar, y 
orientados a pequeños y medianos productores.

Las autoridades del INTA coincidieron con Solá y Neme en las oportunidades de 
complementación con dichos países y de mejoramiento de la productividad a través de 
siembra directa, tecnología en semillas, silobolsas, manejo de suelos, genética animal, 
biotecnología e ingeniería satelital, entre otros mecanismos. En ese sentido, consideraron 
también las oportunidades que se abren en la región para incrementar la presencia argentina 
de maquinaria agrícola, vehículos, alimentos y servicios.

La estrategia de acercamiento incluye además a otros países centroamericanos y caribeños 
como Panamá, Costa Rica, Cuba y República Dominicana, que serán incluidos en una 
próxima gira. Esto se da en el marco de una agenda de la Cancillería argentina dirigida a 
profundizar el vínculo con mercados poco explorados o con alto potencial de crecimiento.

Participaron del encuentro por el INTA, su vicepresidente Tomás Schlichter, y su director 
Nacional, Carlos Parera.
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Para favorecer la cooperación y el intercambio de 
información a fin de contribuir a mejorar la captación 

de la inversión extranjera directa en nuestro país y 
promover las exportaciones de bienes y servicios, el 
canciller Felipe Solá y el titular del Banco Central de la 
República Argentina, Miguel Pesce, encabezaron el 9 de 
agosto la firma de un convenio marco de colaboración 
entre el Ministerio de Relaciones Exteriores y la 
autoridad monetaria.

En la sede de la Cancillería, acompañado por el 
secretario de Relaciones Económicas Internacionales, 
Jorge Neme, Felipe Solá explicó que “promocionar la 
atracción de Inversión Extranjera Directa (IED), que 
responda a las estrategias de desarrollo productivo de 
los territorios de nuestro país, requiere necesariamente 
de información estadística fehaciente sobre las 
inversiones de las empresas extranjeras con presencia 
en Argentina”.

“Tenemos dos propósitos: propiciar inversiones 
en sectores estratégicos para diversificar la matriz 
productiva de las regiones, atendiendo mercados 
externos dinámicos, y propiciar inversiones para 
complejizar y hacer más eficientes las actividades 
productivas de nuestro país. Con este convenio, el 
BCRA se compromete a enviar a la Cancillería los 
datos sobre inversión extranjera directa captados con 
detalles sobre país de origen y sector de actividad, 
actualizados periódicamente. Esto nos permitirá 
trabajar tanto en el análisis de tendencias de la IED 
en Argentina -a nivel coyuntural y estructural- como 
construir políticas de atracción focalizadas, y con ello 
posicionar a la Argentina como destino atractivo para 
estas inversiones”, detalló.

Asimismo, el ministro recordó que, desde el inicio 
de la actual gestión, la Cancillería recuperó sus 
competencias históricas en materia de promoción 
comercial y de inversiones, conferidas durante la 
gestión anterior al Ministerio de Producción. Dijo que 
“a partir de ello, como objetivo central, nos hemos 

Para promover las inversiones 
extranjeras e impulsar las exportaciones: 
Convenio entre la Cancillería y el BCRA

planteado desarrollar e implementar una política de 
promoción de exportaciones e inversiones orientada 
a ampliar el volumen y la diversidad de productos 
argentinos en el mundo, al tiempo que se complejiza y 
amplía el entramado productivo del país”.

Pesce, por su parte, destacó la labor del BCRA para 
generar las condiciones regulatorias que incentiven 
la inversión en proyectos que eleven la capacidad 
exportadora y generen divisas para el país. “Los 
argentinos tenemos capacidad de ahorro y recursos 
financieros para atender la inversión y el consumo. Pero 
también somos una economía abierta que entiende 
el valor de las Inversiones Extranjeras, siempre que 
vengan a desarrollar actividades productivas. No 
queremos más inversiones financieras que con la alta 
volatilidad son las generadoras de crisis recurrentes”, 
expresó el presidente del Banco Central.

“En el Central estamos trabajando para modernizar 
las estadísticas basados en los más altos estándares 
internacionales, lo que permitirá retomar la publicación 
de datos sobre la Inversión Extranjera Directa que se 
discontinuó en 2017 y que son necesarios para entender 
el flujo de las inversiones y poder dar instrumentos a la 
Cancillería para realizar tareas de promoción”, agregó.

Solá dijo que “la estrategia de promoción de 
exportaciones se sustenta en el trabajo común con 
el sector privado, por eso hemos creado el Consejo 
Público Privado para la Promoción de Exportaciones 
(CPPPE), con la participación de más de 288 cámaras y 
entidades vinculadas al comercio exterior, que nuclean 
a 76 complejos productivos argentinos y más de 18 mil 
empresas. El trabajo del Consejo se refleja en nuestra 
agenda de negociaciones para la apertura de mercados 
y en nuestro plan de promoción comercial, junto a 
nuestras representaciones en el mundo. También nutre 
el diálogo con las provincias, ya que sus grupos de 
trabajo del definen la oferta exportable argentina para 
cada complejo exportador”.

Cabe mencionar que en base a los mercados 
priorizados se puso en marcha Plan de Promoción 
de Exportaciones 2021 que prevé la realización de 
un total de 657 acciones en el exterior. A nivel global, 
divididas por tipo de acción, éstas son: talleres de 
oferta tecnológica (89), misiones oficiales (295), 
ferias (140), rondas de negocios (40) y acciones de 
posicionamiento (93). Estas acciones van a cubrir todo 
el abanico productivo argentino: MOA (28%), MOI (39%), 
Servicios Basados en el Conocimiento (14%), Industrias 
Culturales y Creativas (9%) y Turismo y Deporte (10%). 
Esta promoción comercial se complementa con una 
política de atracción de inversiones productivas.
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Solá: “El diálogo político con Estados 
Unidos es muy bueno y de confianza”

“El nivel de diálogo político con Estados Unidos es muy 
bueno y es de confianza”, aseguró el 9 de agosto el 
canciller Felipe Solá, al referirse a la reciente visita del 
asesor de Seguridad Nacional de ese gobierno, Jake 
Sullivan. Además, resaltó que existe “una coincidencia 
muy grande en algunos temas” y consideró que Estados 
Unidos “respeta la identidad argentina: sus posiciones 
históricas de neutralidad activa, no injerencia en asuntos 
internos de otros países y de respeto a la defensa de los 
derechos humanos”.

Solá destacó principalmente la reunión especial del Consejo 
Económico y Social, que se llevó a cabo el viernes último 
en el Palacio San Martín y que contó con la participación 
del secretario de Asuntos Estratégicos y presidente del 
CES, Gustavo Béliz. Allí, representantes empresariales, 
sindicales, del sistema productivo, académico y científico, 
explicaron a Sullivan y la delegación sus posturas hacia 
la reconstrucción post-pandemia de nuestro país. 
“Escucharon a representantes de las automotrices, de 
laboratorios, de industrias de investigación y desarrollo, 
y de industrias del conocimiento, y además a cuatro 
gremialistas. Esa reunión fue excelente, y creo que 
Sullivan y su comitiva se llevaron una idea de una parte de 
la industria y la economía que son de punta o pretenden 
serlo”, aseveró el canciller en declaraciones a El Destape 
Radio. 

Agregó que “sobre todo estuvieron muy bien los hombres 
del gremialismo, uno apoyando totalmente a la industria 
automotriz y los proyectos de crecimiento, y los otros 
hablando de la situación argentina y remarcando la 
cuestión de la deuda. De todo eso, surgió una gran 
armonía. Luego de eso, Sullivan dijo que las clases medias 
hacen a los países y afianzan la democracia y que a las 
clases medias las hacen los sindicatos”.

“Más allá de la posición del país ante cuestiones que 
puedan ser controvertidas, como el tema Cuba, Venezuela 
o Nicaragua, los Estados Unidos quiere una relación de 
diálogo y de confianza política, y Argentina la acepta”, 
afirmó el ministro. 

Respecto del apoyo a las negociaciones que el gobierno 
argentino mantiene con el FMI por la deuda externa, Solá 
expresó que “el secretario de Estado, Antony Blinken, 
me había anticipado en Italia en el marco de la reunión 
del G20 que Estados Unidos apoyaría a la Argentina 
en la negociación con el FMI, y que iba a intervenir si 
era necesario y al final de la negociación, como criterio 
general”.

“EE.UU. cree que la Argentina es un país con identidad fuerte 
en sus posiciones internacionales, con una democracia 
estable y de partidos y alianzas fuertes a la hora de las 
elecciones, y que tiene graves problemas económicos, 
pero de los cuales sale, porque la Argentina siempre ha 
salido. La mirada es que somos serios y moderados, sobre 
todo a la hora de la capacidad de dialogar”, afirmó. 

“El Presidente Fernández le dijo a Sullivan que él está muy 
agradecido a Rusia y a China por el tema de las vacunas, 
y también muy agradecido a los EE.UU. por la donación de 
tres millones y medio de dosis de Moderna”, indicó Solá.

En torno a la cuestión del 5G, otro de los temas abordados 
en las reuniones, dijo que “es un tema estratégico de EE.UU., 
y la Argentina no ha abierto sus puertas a incorporarlo 
todavía, pero es un tema bastante clave porque el que 
tenga el 5G tiene la posibilidad de obtener una enorme 
cantidad de datos de los usuarios”. Sin embargo, aclaró 
que “el Presidente Fernández tomó distancia, porque falta 
bastante tiempo; Argentina cuando llegue el momento 
hará lo que le convenga y de la forma más abierta al estilo 
de una licitación”.
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Reunión de Coordinadores Nacionales del 
Grupo Mercado Común del MERCOSUR

El 9 de agosto tuvo lugar la Reunión virtual de Coordinadores Nacionales del Grupo Mercado 
Común (GMC) del MERCOSUR que da inicio a la Presidencia Pro Tempore brasileña, que 

se desarrolla durante el segundo semestre del corriente año.  

La reunión fue presidida por el Coordinador Nacional Brasileño, Embajador Pedro Miguel da 
Costa e Silva, y contó con la participación de los Coordinadores Nacionales de Argentina, 
Paraguay y Uruguay.

La delegación de Brasil presentó la agenda de trabajo que impulsará su Presidencia en 
diferentes dimensiones del ámbito económico-comercial del bloque, aspectos institucionales 
y de relacionamiento externo del MERCOSUR. Por otra parte, se refirió a la recuperación post 
pandemia como tema que debe ser abordado de manera transversal en los diversos ámbitos 
de negociación del MERCOSUR, lo cual fue muy bien recibido por el resto de los socios. 

El Coordinador Nacional por Argentina, secretario de Relaciones Económicas Internacionales 
Jorge Neme, agradeció la presentación realizada por la PPTB, destacando especialmente 
la relevancia de la agenda digital del bloque; los trabajos en el ámbito del comercio de 
servicios; la continuidad del Foro Empresarial del MERCOSUR, que fuera relanzado durante 
la Presidencia Argentina en el primer semestre del año; las iniciativas tendientes a una mayor 
cooperación en materia de salud; la reactivación de la agenda energética de la región; y la 
importancia de concluir el acuerdo sobre combate a la corrupción en el comercio.

A través de su publicación en el Boletín Oficial, el Gobierno designó 
oficialmente el 9 de agosto a embajadores ante las repúblicas de Letonia, 

Estonia, Eslovaquia y Eslovenia. 

El actual embajador ante Finlandia, Sergio Baur, será quien represente también a 
la Argentina en las repúblicas de Letonia y de Estonia, luego de haber recibido el 
plácet de estilo de ambas naciones, y “sin perjuicio de sus actuales funciones”, 
según consigna el Decreto 498/2021.

Por su parte, el embajador Gustavo Eduardo Ainchil, quien actualmente ejerce 
como representante ante Austria, hará lo propio como Embajador Extraordinario 
y Plenipotenciario en la República Eslovaca y en la República de Eslovenia, de 
acuerdo a lo publicado en el Decreto 499/2021.

Ambas decisiones llevan las firmas del Presidente Alberto Fernández; del jefe 
de Gabinete Santiago Cafiero; y del canciller Felipe Solá. 

El Gobierno designó a embajadores en 
Letonia, Estonia, República Eslovaca 

y Eslovenia
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¿Por qué las Malvinas son argentinas?

La disposición transitoria 1ra de la Constitución Nacional 
expresa: “La Nación Argentina ratifica su legítima e 
imprescriptible soberanía sobre las Islas Malvinas, 
Georgias del Sur, Sandwich del Sur y los espacios 
marítimos e insulares correspondientes, por ser parte 
integrante del territorio nacional”. Fue votada por 
unanimidad y aclamación en la Asamblea Constituyente 
de 1994. ¿Por qué?

Los fundamentos de la soberanía argentina ya fueron 
impecablemente mencionados en el Decreto del 10 de 
junio de 1829 que creó la Comandancia Política y Militar 
de las Islas Malvinas. El Decreto establecía que España 
tenía la posesión material y ejercía su soberanía plena 
sobre las Islas Malvinas al momento del inicio del proceso 
emancipador el 25 de mayo de 1810, que la posesión 
española sobre las islas se basaba en el derecho de 
primer ocupante, el consentimiento de las principales 
potencias marítimas europeas y la proximidad de las islas 
al continente. Finalmente, recordaba que la República 
heredó todos los derechos sobre los territorios de la 
antigua metrópoli y continuó ejerciendo actos de dominio 
sobre ellos. A partir del 25 de mayo, el gobierno patrio 
ejecutó actos demostrativos de la soberanía relacionados 
con Malvinas. A solo cinco días de la Revolución de Mayo, 
la Primera Junta ordenó el pago de los sueldos debidos al 
ex comandante de Malvinas Gerardo Bordas. La carta del 
General San Martín de agosto de 1816 desde Mendoza, 
solicitando se le envíen los detenidos en Malvinas para 
sumarlos al Ejercito de los Andes, es un ejemplo de la 
certeza de nuestros próceres respecto de la soberanía. 
Un hecho fundamental es la toma formal de posesión 
e izamiento de la bandera nacional en Malvinas el 6 
de noviembre de 1820, lo que significó el ejercicio de la 
soberanía existente desde 1810 por medio de la posesión 
efectiva. La creación de la Comandancia en 1829 y la 
designación de Luis Vernet a su cargo, fueron acciones 
llevadas adelante en la misma dirección.

La usurpación británica de Malvinas en 1833 fue parte de 
un proceso de expansión colonial que en esta etapa intentó 
controlar los pasos interoceánicos. Todas significaron 
muertes, esclavitud y expoliación económica.

Artículo de opinión de Daniel Filmus- Secretario 
de Malvinas, Antártida y Atlántico Sur

Argentina protestó inmediatamente frente al acto de 
fuerza británico y jamás renunció a su soberanía. Si la 
controversia existe hasta el día de hoy, es por la negativa 
británica a resolverlo. Los argumentos utilizados en 1833 
son los mismos que nuestro país viene esgrimiendo 
en estos 188 años de usurpación. No fue patrimonio 
de un sector político. Roca, Alvear, Palacios, Perón, Illia, 
Alfonsín, Kirchner fueron algunos de los líderes políticos 
que, desde distintas fuerzas partidarias, llevaron adelante 
con firmeza este reclamo. El consenso mundial respecto 
a la necesidad de poner fin al colonialismo en Malvinas 
se expresó en las Naciones Unidas cuando se aprobó la 
Resolución 2065 (XX) sin ningún voto en contra, ni siquiera 
el del Reino Unido.

Otro tema que es necesario aclarar es el de la libre 
determinación. A diferencia de lo ocurrido en otros casos 
de descolonización, en la Cuestión Malvinas se trata del 
quebrantamiento de la integridad territorial de un joven 
Estado independiente por la máxima potencia colonial 
de la época. No existe en las Islas un pueblo colonizado, 
sojuzgado o dominado, por ello la Asamblea General 
estableció que la forma de poner fin a la situación colonial 
es la negociación entre Argentina y Reino Unido para 
resolver la disputa de soberanía. Por supuesto, como bien 
indica la Resolución 2065, esta negociación tiene que 
tener en cuenta los intereses de los habitantes de las Islas 
y, como impone nuestra Constitución, respetar su modo 
de vida.

El conflicto bélico de 1982 y su resultado tampoco alteró 
la cuestión de soberanía, como lo reconoció la Asamblea 
General de las Naciones Unidas en su Resolución 37/9, 
adoptada a pocos meses del fin del conflicto bélico.

La disputa con el Reino Unido en el Atlántico Sur no 
se limita al territorio del archipiélago de Malvinas. Si 
tomamos en cuenta Georgias del Sur, Sandwich del Sur, 
y los espacios marítimos correspondientes, se trata de 
más de 2.000.000 de kilómetros cuadrados de una de las 
regiones más ricas del planeta. Las verdaderas razones 
por las cuales el Reino Unido usurpó en 1833 las Malvinas 
y hoy mantiene su dominio colonial no están vinculadas a 
quienes hoy viven en ellas. Su presencia obedece a otras 
razones entre las cuáles se encuentran la Antártida y el 
control del pasaje bioceánico. Por ello la permanencia de 
una enorme base militar británica.

Malvinas es una causa que une al conjunto del pueblo 
argentino. La creación reciente del Consejo Asesor en 
el que participan parlamentarios del oficialismo y de la 
oposición junto a académicos, juristas, la provincia de 
Tierra del fuego y excombatientes marca el rumbo para 
la puesta en práctica de una política de Estado. Conocer 
los sustentos históricos, jurídicos y políticos de nuestro 
legítimo reclamo sobre las Malvinas, saber cuáles son los 
verdaderos intereses en juego en el Atlántico Sur y respetar 
el sentimiento de nuestro pueblo respecto de ese territorio 
y de quienes valerosamente lucharon para que allí vuelva a 
flamear nuestra bandera, son condiciones necesarias para 
sostener cualquier debate serio sobre una causa tan justa 
como cercana al corazón de los/las argentinos/as.
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El Presidente Kaïs Saied homenajeó al 
embajador Rozencwaig al concluir su 
misión en Túnez

El presidente de la República Tunecina, Kaïs Saied, despidió el 6 de agosto en el Palacio 
de Cartago al saliente embajador argentino en ese país, Claudio Rozencwaig, quien 

finaliza su tarea allí luego de más de cuatro años de intensa labor.   

La recepción especial es una muestra clara del excelente estado de las relaciones 
bilaterales, y fue una ocasión propicia para repasar la cooperación entre ambos países 
y los temas destacados de la agenda común. Rozencwaig  agradeció al mandatario de 
Túnez por el apoyo que recibió durante su período de trabajo y reiteró el interés de la 
Argentina en ampliar y fortalecer los lazos políticos, económicos y culturales. 

Previamente, el embajador argentino mantuvo una reunión de despedida con el ministro 
de Relaciones Exteriores, Migración y Tunecinos en el Exterior, Othman Jerandi. 
Destacaron la visita del canciller Felipe Solá en julio de este año, donde también fue 
recibido por el presidente Saied y mantuvo un encuentro con su par.  

Además coincidieron en que el comercio recíproco, aunque con una balanza 
superavitaria para la Argentina, ofrece posibilidades de ser equilibrado y ampliado para 
beneficio mutuo, y pusieron de relieve las coincidencias que existen en temas como 
la globalización de las vacunas, el cambio climático y la deuda con los organismos 
financieros de crédito.

Asimismo, Rozencwaig agradeció la posición histórica de Túnez en el Comité de 
Descolonización por la Cuestión Malvinas, en apoyo de la República Argentina.
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